

Erfolg ist kein Zufallsprodukt

Konzentration und Reaktion, Schnelligkeit und Dynamik, Ausdauer und Eleganz begeistern Athleten wie Zuschauer. Unser Kollege Daniel Markus ist leidenschaftlicher und sehr erfolgreicher Degenfechter und gehört zu den Besten seiner „Zunft“.



Daniel Markus ist ein leidenschaftlicher und sehr talentierter Fechter

Faszination Fechten

Fechten ist seit den ersten Olympischen Spielen der Neuzeit 1896 olympische Sportart, wird aber in Deutschland, trotz großer Erfolge, nur am Rande wahrgenommen. Dabei ist Fechten ein moderner, temporeicher und attraktiver Sport, der durch seine Vielseitigkeit fasziniert.

Legendäre Fechterschmiede und einschneidende Erlebnisse

Im Alter von zehn Jahren begann Daniel Markus in Rumänien mit dem Fechten und wurde schließlich in die rumänische Nationalmannschaft berufen. In dieser Zeit erfocht er im Rahmen der rumänischen Meisterschaften 3x Gold, 2x Silber und 4x Bronze. In der „Balkaniade“, einem Länderkampf zwischen allen Balkanländern, erkämpfte er sich 2x Bronze. Im Alter von 21 Jahren zog es ihn nach Deutschland, in die legendäre Fechterhochburg Tauberbischofsheim. Dort lernte er den ehemaligen Präsidenten des Olympiastützpunktes und Chef-Bundestrainer Emil Beck kennen. Beck wurde sein Mentor und sorgte u. a. dafür, dass Daniel Markus die deutsche Staatsbürgerschaft erhielt. 1993 zog es Daniel Markus dann nach München. Daraufhin folgte eine längere Fechtpause bis 2012. In der Zwischenzeit widmete er sich seiner jungen Familie, den zwei Töchtern, seinem zweiten Studium als Maschinenbau-Ingenieur und seiner beruflichen Weiterentwicklung. Doch das Fechten ging ihm nie aus dem Kopf.

Erfolg ist kein Zufall

Zufällig las Daniel 2012 einen Zeitungsartikel über die bayerische Fechtmeisterschaft in Augsburg. Beim Besuch in der Halle verspürte er dann wieder die Faszination des Fechtens und so begann er in seinem neuen Verein, dem TV Augsburg, regelmäßig zu trainieren und wieder an Turnieren teilzunehmen. Durchschnittlich stehen für Daniel Markus pro Jahr nun wieder 20 Turniere im In- und Ausland auf dem Turnierplan. Seine ersten Erfolge nach seinem Wiedereinstieg feierte Daniel Markus schon im Jahr 2012. Er erreichte auf Anhieb erste Plätze in der bayerischen Rangliste der aktiven Fechter sowie in der deutschen Rangliste der Seniorenklasse AK 40+. Nach weiteren Turnierteilnahmen und viel Training

„Für mich ist jedes Duell immer wieder ein Erlebnis! Nach jedem Treffer geht man zurück in die Ausgangsposition, um in nur wenigen Sekunden die Entscheidung zu treffen: Angriff oder Verteidigung? Das erfordert sehr viel Konzentration, Schnelligkeit, aber auch, dass man in sich ruht und in Stresssituationen einen kühlen Kopf bewahrt. Ein toller Sport!“

Daniel Markus

nahm er 2013 an den Europameisterschaften im italienischen Terni teil und erreichte im Einzel einen bemerkenswerten 11. Platz. Eine stolze Leistung für unseren Kollegen aus der Konstruktionsabteilung, dessen Motto „Erfolg ist kein Zufall“ ihn von Turnier zu Turnier trägt. Inzwischen wurde Daniel Markus auch in die deutsche Nationalmannschaft der Senioren berufen und konnte erst kürzlich bei den europäischen Mannschaftsmeisterschaften im kroatischen Poreč den Gewinn der Bronzemedaille für Deutschland feiern.

Eine Menge Kampfgeist und 7.000 km pro Jahr

„Fechten ist fast wie Radfahren. Man muss am Anfang viel üben, aber dann verlernt man die Technik nicht mehr, auch wenn man längere Zeit pausiert“, so Daniel Markus. Denn ein Degenfechter erreicht seine persönliche Leistungsspitze erst im Alter zwischen 30 und 35 Jahren. Im Fechtsport werden die drei Waffen Degen, Florett und Säbel gefochten, die sich hinsichtlich der Waffe selbst, der unterschiedlichen Regeln und der Trefffläche unterscheiden. Daniel Markus ist Degenfechter. Bei dieser Disziplin ist der gesamte Körper Trefferfläche. Um einen gültigen Treffer zu setzen, muss die Degenspitze mit mindestens 750 Gramm auf den Gegner stoßen. In den dreiminütigen Gefechten der Vorrunde wird auf fünf Treffer, in den bis zu neunminütigen Gefechten der K.-o.-Phase wird auf 15 Treffer gefochten. Mit jeder Menge Kampfgeist und Degen im Gepäck fährt Daniel Markus rund 7.000 km pro Jahr zu seinen Turnieren. Und es macht ihm neben den vielen spannenden Gefechten auch immer noch viel Spaß, seine Fechtfreunde von damals wiederzutreffen und neue Kontakte in ganz Europa zu knüpfen. Kerstin Schleier

→ <http://www.daniel-markus.de/fechten>

Mit fünf Treffern in maximal drei Minuten erreicht man die nächste Runde



Success does not happen by chance

The combination of concentration and reaction, speed and energy, and stamina and elegance never fails to impress athletes and spectators alike. Our colleague Daniel Markus is a passionate, highly successful épée fencer and is one of the best in his guild.



Daniel Markus is a passionate and highly talented fencer

Fascinating fencing

Fencing has been an Olympic sport since the first Olympic Games of the modern era were held in 1896. Despite enjoying great success, however, it has yet to become a mainstream sport in Germany. The varied nature of fencing makes it an attractive, contemporary, fast-paced sport that is fascinating to watch and participate in.

Legendary fencing schools and influential experiences

Daniel Markus began fencing in Romania at the age of ten and was later called to play for the Romanian national fencing team. During this time, he won three gold, two silver and four bronze medals in the Romanian fencing championships. He also collected two bronze medals in the "Balkaniade" competition between the various countries in the Balkans. He moved to Taubertshofheim, Germany's legendary fencing hotspot, aged 21. While there, he became acquainted with Emil Beck, who was the President of the Olympic Training Center and Germany's top fencing trainer at the time. Beck became Daniel Markus's mentor and took him under his wing, for example by ensuring that he was granted German citizenship. Daniel Markus then moved to Munich in 1993 and took a break from fencing until 2012. During the intervening years he focused on his young family and bringing up his two daughters, as well as completing a second degree in mechanical engineering and undertaking further professional training. But fencing was never far from his mind.

Success does not happen by chance

In 2012, Daniel chanced upon a newspaper article about the Bavarian fencing championships that were taking place in Augsburg. Visiting the fencing hall reawoke his passion for fencing and he therefore began to train regularly and compete in tournaments again with his new club, TV Augsburg. Daniel Markus now takes part in around 20 fencing tournaments a year, both within and outside of Germany. After getting back in the game, Daniel Markus secured his first win before the year was out. He finished top of the leaderboard in the Bavarian championships and won the over 40's category of the German national championships – the very first competitions he entered. After playing in numerous other

"I see every duel as a unique experience. After each touch, you have to go back to your starting position and decide in a matter of seconds whether you're then going to attack or defend. That not only requires a great deal of concentration and speed, but also means you have to stay calm and keep a cool head in stressful situations. It's a brilliant sport."

Daniel Markus

tournaments and undergoing intensive training, he took part in the 2013 European fencing championships, held in Terni, Italy, and finished in a very respectable 11th place in the individual category. An outstanding performance for our colleague from the Engineering Department, whose motto "Success does not happen by chance" spurs him on from tournament to tournament. Daniel Markus was also recently called to play for the German national seniors' team and has just celebrated winning a bronze medal for Germany at the European team championships in the Croatian city of Poreč.

Tremendous fighting spirit and 7,000 km a year

"Fencing is a lot like cycling. You have to practice a lot at first, but once you've learnt the technique you'll never forget it, even if you go a long time without using it," says Daniel Markus. An épée fencer only reaches the peak of their career between the ages of 30 and 35. Fencing is divided into three weapon categories – épée, foil and saber – which, due to the nature of the weapons themselves, each have different rules and targets. Daniel Markus is an épée fencer. In this discipline, the entire body is a valid target. For a fencer to score a valid touch, their épée must touch their opponent with a grams-force of at least 750. First-round matches or "pool bouts" are fenced to five touches or for up to three minutes (whichever comes first); bouts in the direct-elimination rounds are fenced to 15 touches or for up to nine minutes. With tremendous fighting spirit and his épée in his bag, Daniel Markus travels around 7,000 km a year to play in his tournaments. This not only enables him to play in many exciting fencing matches, but also gives him the opportunity to have a lot of fun catching up with old friends and meeting new people from all over Europe. *Kerstin Schläer*

→ <http://www.daniel-markus.de/fechten>

Scoring five touches within three minutes gets you through to the next round

